

現実世界の素晴らしさ

秋らしい爽やかな季節となりました。先日気持ちのよい晴天の中、教員研修で湘南台公園から境川遊水池公園にかけて、自然観察に行ってきました。キンモクセイの香りがどこからともなく漂う中、サクラやイチョウの葉が色づいていたり、ハナミズキがとても美しい実をつけていたりしました。遊水池では、カモやカイツブリが並んで悠々と水面を泳いでいたり、鷺や鶺鴒などの野鳥や大きな亀が穏やかな日差しの下でのんびり過ごしていたりするのを双眼鏡で観察しました。2時間半の短い研修でしたが、藤沢の自然の豊かさを改めて感じつつ、慌ただしい日常を忘れて豊かな時間を過ごすことができました。

やはり教員には、休日を含めて勤務時間外は仕事に追われるのではなく、豊かな体験をたくさん経験してもらい、そこで見たことや感じたことを子どもたちに熱く伝えてもらいたいと強く思います。教員が感動したこと、楽しくて夢中になっていることの話なら、子どもたちも目を輝かせて聞き、様々な刺激を受けることだろうと思うからです。

「生きもの、乗りもの、天体、読書、イラスト、料理、音楽、スポーツ」等々、それぞれの子どもたちがどんなことに興味をもち、夢中になれるのかは一人一人異なりますし、成長の段階によっても変わっていくものではないでしょうか。ただそれが「ゲーム」である子が多いのは、ちょっと残念な気がします。私たちの住む現実の世界は、こんなにも美しく素晴らしいものであふれているのに、きっかけがないためにその素晴らしさに近づくことができないとしたら、それはなんとももったいないことではないかと思うのです。

日々お子さんと話をする中で、今何に関心をもっているのか、なんとなく見えてくることもあるのではないのでしょうか。そんなとき、お子さんの興味に合わせて親子で過ごす時間を作ったり、誕生日にプレゼントを贈ったりすることで、貴重な思い出が作れるだけでなく、「ゲーム」以外にも夢中になれる何かを見つけられるかもしれません。もし自然科学に興味関心があるお子さんなら、私のおすすめしたいプレゼント第1位は、口径が大きめで視野の明るい双眼鏡です。(値段もだいぶお手頃になりましたし、天体観測やライブコンサート、スポーツ観戦等にも広く使えるからです。)

11月の主な行事予定

- 1日(水) 1・2年合同遠足(新林公園、予備日8日)
委員会活動 テストメール
- 2日(木) PTA連絡会議10:00~
- 6日(月) 避難訓練(地震・津波) 下校指導日
- 7日(火) あすにのびる子ども展 (藤沢市民ギャラリー 12日まで)
- 8日(水) クラブ活動
- 9日(木) ベルマーク回収日 4年環境学習①
- 10日(金) 市内音楽会(2-1参加) 3年消防署見学
- 13日(月) 朝会
- 14日(火) 学校評議員会11:00
- 15日(水) 6年選挙教室 個人面談のため4校時放課(16日、20日、21日、24日も)
- 17日(金) 職員研究会のため5校時放課
- 18日(土) 三校ドッジボール大会8:00学校集合(申込している子)
- 20日(月) 4年食育
- 28日(火) 職員研究会のため4校時放課(1年1組のみ5校時授業)
- 29日(水) 1年1組のみ4校時放課
- 30日(木) 4年環境学習② 給食費口座振替日



※詳しくは各学年だよりをご覧ください。

【1年1組でも授業研究会が行われます】

11月28日（火）は藤沢市立小学校全校での研究会のため、児童は給食終了後下校となりますが、1年1組では授業研究会が行われるため、火曜日ではありますが5校時授業となります。代替として1年1組は、翌日の29日（水）に4校時放課となりますので下校時刻についてご注意ください。なお当日、記録として授業の様子を写真撮影することがありますが、個人の特定ができないよう配慮するとともに研究会の活動以外には使用いたしませんのでご了承ください。

【ありがとうございました！】

5・6年生の家庭科学習ではミシンを使ってエプロンやトートバッグを作成しましたが、保護者の皆様に学習支援ボランティアとしてお手伝いをいただきました。担当教諭も助かりましたし、何より子どもたちが困ったときにすぐにサポートを受けることができたことで、上手に作品を仕上げることができました。ご協力いただきました19名の保護者の皆様、お忙しい中ほんとうにありがとうございました！！



【学校運営協議会制度への移行】

学校運営をよりよいものとするため、現在は5名の学校評議員の方に年3回ご視察いただき、ご助言いただいたことを踏まえて改善につとめております。国は多様な教育課題に対応するため、学校と保護者、地域住民が力を合わせて学校経営に参画する制度（学校運営協議会制度）を推進しており、藤沢市でも令和3年度から順次、学校評議員制度から学校運営協議会制度への移行を進めています。本校については令和7年度から移行することが先日決定しました。

【2学期末の授業参観・懇談会予定とお願い】

1・2年生 12月 7日（木） 3・4年生、大道級 12月 8日（金）
5年生（音楽会）12月14日（木） 6年生（音楽会） 12月15日（金）

（授業参観はすべて5校時です。場所は後日出されるお知らせをご確認ください。）

◎自動車・バイクでの来校はできません。できるだけ徒歩での来校をお願いします。やむを得ず自転車で来校する際は、東校舎裏に停めてください。

◎保護者用名札を付けてお越しください。教室や廊下が狭いため、各ご家庭2名までの参観とさせていただきます。

◎授業中の写真やビデオ撮影は原則禁止としております。発表会形式の場合は撮影が可能となる場合がありますので、その場合は各学年だよりでお知らせします。その場合でも個人の鑑賞にとどめ、SNSなどにアップすること等はおやめください。

【音楽の秋】

藤沢市立小・特別支援学校音楽会が11月10日（金）に開かれ、本校からは2年1組が参加します。市民会館での開催ですが、保護者の入場はできません。

また、村岡地区三者連携事業の一環として村岡ふれあい音楽会が11月23日（木・祝）10時から藤ヶ岡中学校体育館で開かれます。本校からは音楽クラブの5・6年生13名が日頃の練習成果を披露します。こちらはどなたでも参観可能ですが、上履きと靴袋はご持参ください。

【インフルエンザにご注意を】

空気が乾燥してきたこれからの季節はさらに注意が必要です。バランスのとれた食事や睡眠時間の確保、手洗いうがいの励行などを心がけ、もし体調がすぐれないときは無理をしないことやマスクを着用することも大切です。感染拡大を防ぐため、それぞれができることを意識していきたいですね。

【運動会】

10月21日（土）、秋晴れの中、運動会を行うことができました。保護者公開するのは4年ぶりでしたので、様々なお願いごとにご理解とご協力をいただきました。ありがとうございました。

児童代表の言葉（6年）

1年生 だいどうファミリー

2年生 ダンスホール☆



3年生 よっちょれ
ソーラン



2023年度
運動会スローガン

「希望をもって優勝へ
一人一人が主人公」

4年生 大道の盆



5年生 大道祭太鼓



6年生 グレイテストショー



児童代表の言葉（6年）



本校6年生の保護者の方からお電話で素敵なお報告をいただきました。先日、児童が登校する時間帯に、学校近くで倒れているお年寄りがいたとき、通りがかった本校の6年生男子が率先して介抱をしてくれたそうです。その子が遅刻しないように、電話をくださった保護者の方が、その後の救急搬送等代わってくださったそうですが、困っている人のために自分ができることを考えて進んで行動できる姿はほんとうに素晴らしいですね。

